



## BOLETIN DE INTELIGENCIA DE NEGOCIOS - OCE MOSCÚ

MARZO 2020

### IMPACTO ECONÓMICO POR CAÍDA DEL PRECIO DEL PETRÓLEO EN RUSIA

La Federación de Rusia podría verse afectada por su decisión de suspender el acuerdo con la "Organización de Países Productores de Petróleo" (OPEP+), la misma que fue manifestada durante la última reunión de dicha organización en Viena, generando así una "guerra de precios" al no lograr llegar a un acuerdo con Arabia Saudita. La postura rusa de no reducir los niveles de producción de petróleo, ocasionó que los saudís decidieran vender su petróleo a precios más competitivos y ofrecer descuentos en varios mercados internacionales.

Como resultado de esta situación, se generó una fuerte caída del precio del petróleo a nivel mundial en alrededor del 30%, lo que ocasionó una significativa devaluación del rublo ruso en el mercado internacional, donde dicha moneda llegó a costar un promedio de 75 RUB por 1 USD.

En ese sentido, se esperaría un escenario económico complicado para Rusia, tomando en cuenta que su sistema de impuestos depende en gran parte de las empresas de gas y petróleo; no obstante, el gobierno ruso asegura que todo estaría dentro de las posibilidades contempladas, ya que sostienen que el petróleo ruso es competitivo, independientemente de las fluctuaciones del precio internacional. Según el ministro de Energía ruso, Alexander Nóvák, Rusia ya había previsto un escenario de salida del acuerdo, ante lo cual aseguró que "La industria petrolera rusa tiene recursos de calidad y suficiente fortaleza financiera como para seguir siendo competitiva en cualquier nivel de precios, así como para mantener su cuota de mercado".

Por otra parte, la situación actual que se vive a nivel mundial en torno al coronavirus no significó un motivo suficiente para que los rusos

mantuvieran el acuerdo con la OPEP; sin embargo, sí generó ciertos estragos para su economía, ya que al devaluarse su moneda, ciertamente se ha generado un impacto negativo en la importación de productos, afectando el intercambio comercial de Rusia con terceros países; entre ellos el Ecuador, convirtiéndolos en proveedores menos competitivos que ofrecen productos más caros para el consumidor ruso.

A pesar de que el escenario para los productos ecuatorianos en Rusia, no es del todo alentadora, en la realidad que se vive a nivel mundial, es fundamental continuar identificando nuevas oportunidades de negocio en este mercado, así como monitorear las dificultades y restricciones que puedan generarse desde origen y en destino; tanto por el notorio impacto que tiene el COVID-19 para el Ecuador, como por la reducción de los niveles de competitividad de sus productos en el mercado ruso, ocasionados por el vigente rublo devaluado.

Adicionalmente, es de suma importancia que las autoridades competentes en los ámbitos productivo-agrícola, industrial y de comercio exterior del Ecuador, se mantengan alerta y realicen un adecuado seguimiento en relación a las medidas a implementarse que pudieran afectar aún más la competitividad de los productos ecuatorianos en este mercado; por supuesto, en un esfuerzo conjunto entre el sector público y privado de nuestro país, que permita superar de la mejor forma posible la coyuntura actual.

### Fuentes de información

- <https://mundo.sputniknews.com/economia/202003101090739998-el-ministro-de-energia-ruso-explica-por-que-cayeron-los-precios-del-petroleo/>
- <https://www.lavanguardia.com/economia/20200310/474070650136/caida-rublo-bolsa-moscu-desplome-precio-crudo.html>
- <https://www.bbc.com/mundo/noticias-51780013>
- <https://tass.com/economy/1132631>

**Elaborado por:** OCE Moscú

**Fecha:** Marzo 2020